

La guerra en Francia

TRE CAMBRAI Y SAN QUINTIN LUCHA VIOLENTISIMA

Los alemanes resisten vigorosamente los ataques enemigos

POR TELÉFONO
Madrid (varias horas)

COMUNICADOS
FRANCES

DE LAS TRES

PARIS.—Durante la noche, en la re- al Suroeste de San Quintín, hemos udo las posiciones alemanas, defen- sivamente por el enemigo, en- Anli y Neuville.

Nuestras tropas han pasado más allá dicho punto por la parte Norte. Lucha violenta al Sur del Oise y en el de Stuppe.

El Norte del Arve, los alemanes in- taron arrebataros nuestras conqui- de ayer, fracasando con elevadas pér- as.

El número de prisioneros capturados los combates de ayer en el frente del g pasan de 600.

Señala que en el resto del frente.

AUSTRIACO

Viena. (Oficial.) Nuestros movimien- en Albania se desarrollan con arrel- plan dispuesto. Nos movemos sin alidad en la antigua frontera servia.

El frente italiano.—Actividad de artille- de patrullas en todo el frente.

La lucha aérea fué muy grande. De- mos un aeroplano enemigo y un o cautivo.

Bombardamos los atrincheramientos gios.

ITALIANO

Coltano. (Oficial.) A lo largo del te hubo actividad de artillería.

Nuestras baterías bombardearon efi- cientemente las líneas enemigas y los cen- trales de comunicación.

En el monte Grappa penetramos en posiciones de Col di Caprile, cogien- do prisioneros, no obstante la enco- ncha sostenida con sus defensores.

Dato Alto y al sureste de Brenta y Solone hubo encuentros de patrugas actividad de artillería.

Nuestras aviajores de caza derribaron os aparatos enemigos.

Bombardamos las trincheras enemi- y las líneas férreas.

En el monte Grappa rechazamos un puesto enemigo, cogiendo pri- sioneros.

Nuestras columnas prosiguieron avan- do, ocupando las alturas al este de riani.

El día 7 lograron nuestras tropas ven- la resistencia enemiga, apoderándose Bassau.

Según nuestro avance.

Al mismo tiempo rechazamos ataques gios al oeste de Pupra y avanzamos el camino de Covalli, rechazando un ataque enemigo.

Nuestras aviajores bombardearon con rilladoras Dobroiana y Durazzo.

ALEMAN

Nauen. (Oficial.)—Entre Cambrai y San Quintín, se libra empeñado combate.

Con formidables fuerzas de artillería y udes contingentes de tanques y escua- ras aéreas, el enemigo atacó seguido de rzas inglesas y francesas, las posiciones Cambrai a San Quintín.

En el ala izquierda los repetidos ataques raron al mediodía desde Cambrai a l.

Al anochecer fracasaron los ataques ad- sarios. En ambos lados de la calzada ró- na en dirección de Chateau, el enemigo ró irrumpir las líneas. Continuamos al nio en la línea Vilstour, Rabincourt, eourt y E. de Souain.

En el S., el enemigo no logró más que asas ventajas.

Al S. de Monteuil, el enemigo atacó nues ras posiciones, siendo rechazadas las fuer- as de infantería, pero amenazados por el so, a causa del avance adversario en el ector, retiramos anoche nuestras tropas en ector de borde occidental de Fresquais.

En Champagne los franco-americanos ata con gran empuje las posiciones del ope al Aisne.

Por las órdenes encontradas a los priso- nos, se sabe que el enemigo quería rom- r nuestras líneas.

Sólo consiguió ganar terreno a ambos os de Saint-Etienne.

En un contra-ataque lanzado en las pri- eras horas de la tarde, le rechazamos por mpleto.

En el resto del frente se malogró el gnos enemigo.

Un ataque general y violento lanzado por os americanos entre el Argona y el Aisne, e malogró.

En la orilla oriental del Mosa, atacó el nio, penetrando en un punto.

PARTE YANQUI

PARIS. (Oficial yanqui.) Nos hemos rderado de Corney, a pesar de la re- sistencia enemiga, avanzando en la selva de Arcenne.

Al este del Mosa, las tropas francesas e americanas que forman parte del pri- er Cuerpo de ejército atacaron las p- siones enemigas del bosque de Tahures e de Hamont.

Hemos ocupado Beaumont y rechaza- al enemigo en las dos orillas del gna.

Nuestras tropas y las francesas han rido al enemigo de las posiciones e donde atacaban a Verdún.

En estas operaciones hicimos más de 3.000 prisioneros, de ellos más de 600 por los franceses al este del Mosa.

Esto eleva la cifra de prisioneros hechos por ambos ejércitos durante los últimos días a 9.000.

Los franceses tomaron ocho morteros de trinchera de distintos calibres y diferente material de guerra.

PARTE INGLES

Londres. (Oficial.) Esta mañana, de cuatro y media a cinco, el tercero y cuarto Cuerpos de ejército atacaron en un frente de 20 kilómetros entre San Quintín y Cambrai, avanzando en la longitud total del frente en una profundidad de tres kilómetros y medio, aproximadamente.

A pesar de la obscuridad de la noche, tormentosa, nuestras tropas vieron coronada por el éxito completo su labor.

En la extrema derecha dió un ataque brillante la sexta división, cogiendo la cresta del terreno elevado al suroeste y este de Monstehain y apoderándose de Hamécourt y de Beauméjard.

En el centro derecha, la 30 división, formada por tropas americanas, capturó Brancourt, después de violento combate. Más al noroeste de Piemont fué completado el éxito avanzando en una profundidad de tres kilómetros.

El inglés de aviación

Londres. (Oficial.) A pesar de que el mal tiempo dificultó el trabajo de nuestros aviajores, éstos arrojaron trece y media toneladas de bombas sobre diversos objetivos.

Volando a poca altura bombardearon y ametrallaron el aerodromo y vías férreas de Lille.

Derribamos nueve aviones enemigos y otro se vio obligado a aterrizar des- amparado.

Además incendiamos un globo cautivo. Faltan cuatro de nuestros aparatos, y se sabe el lugar dónde se hallan otros dos aviones británicos que faltaron ayer.

POLICIA DETENIDO

PARIS.—Según un telegrama de Bu- carest, que publica "Le Matin", ha sido detenido en aquella capital el jefe de policía Corbescu, que era el hombre de confianza de Mr. Bratianu.

TURQUIA Y LOS CENTRALES

BERLIN.—Comunican de Constanti- noplá que se ha celebrado allí un gran Consejo de ministros, en el cual se ha decidido mantener la alianza con los Im- perios centrales.

Enver Bajá pronunció un discurso y declaró que la defección de Bulgaria no puede ejercer una influencia decisiva en el curso de la guerra.

LA MUERTE DEL EXZAR

PARIS.—Telegrafían de Arkangel que se tienen allí noticias sobre el fin del exzar Nicolás y su familia.

Estas noticias se han facilitado por un oficial checo que logró atravesar las líneas enemigas y establecer la unión entre las tropas checas del Ural y dos cuerpos expedicionarios de Arkangel.

El fusilamiento del exemperador fué precedido de una dolorosa agonía producida por las más horribles torturas físicas, y sobre las cuales no es posible dar detalles.

Se asegura también que fueron fusilados la zarina y sus hijos.

La salida para el lugar del fusilamiento se hizo todo lo secretamente que fué posible, y los cadáveres fueron quemados.

LA GUERRA SUBMARINA

NAUEN.—Los submarinos alemanes y austro-húngaros hundieron últimamente, en el Mediterráneo, 30.000 toneladas de registro bruto.

Además, un submarino austriaco torpedó un gran transporte en alta mar; y un submarino alemán logró hacer blanco en un vapor de 6.000 toneladas surto en Caloforte.

No se comprobó el hundimiento de estos dos barcos.

DESMINTIENDO

Viena. Es inexacto que haya estallado la revolución en Austria-Hungría.

UN ATENTADO

Belgrado. Durante la tarde del día 3 del corriente atentó contra la vida del general gobernador militar Ahemen un mujer de 25 años, llamada Sopossana Wosl Nowik, la cual se aproximó a dicho general haciendo además de entregarle una solicitud, al mismo tiempo que sacaba un revólver y apuntaba con él a Ahemen.

Gracias a la serenidad de su ayudante, el hecho criminoso no pudo ser consumado.

La joven fué desarmada y entregada en manos de la policía.

Según parece, se trata de un caso de neurastenia aguda.

EL EMPRESTITO YANQUI

Londres. En breve se reunirá la Cámara para abrir un nuevo empréstito de 20.000 millones de francos.

A los seis mayores contribuyentes se les regalará como recuerdo seis proyectiles del mayor calibre.

FUNERALES

Viena. Se han celebrado solemnes funerales en la iglesia de San Stefano por el alma del embajador de España en Viena señor Castro Casaleiz.

LA GUERRA EN EL MAR

Nauen. Los submarinos alemanes y austriacos han hundido en el Mediterráneo 30.000 toneladas de registro bruto.

Un submarino austrohúngaro atacó a un transporte de 6.000 toneladas, y un sumergible alemán a un gran vapor en el puerto de Caloforte.

LA SALUD PUBLICA

DONATIVOS EN METALICO

En la Alcaldía se recibieron ayer los siguientes:

	Pesetas
P. E.	15
Doña María Gastesi.	5
Don José Urbiztondo.	100
Señora viuda de Lecea.	100
Don Benigno Oyarbide y familia.	50
Don José Guerdiaín.	25
Don Carlos Uriarte.	50
Don Jacobo Domínguez.	100
Don Martín Domínguez.	50
Señora viuda de Bas.	25
Señores vizcondes del Cerro de las Palmas.	100
Señora viuda de Azpíri.	50
Don Pedro Azpitia y doña Rosario Azpíri de Azpitia.	50
Sres. de E. L. Roca.	100
Sres. Pérez, Familiar y Compañía.	100
Don Joaquín Pavia.	100
Sres. Lambea, Serra y Compañía.	25
Doña Carmen Arruabarrena y doña Estrella Gargallo (a 2,50).	5
Doña Nicanora Altube (viuda de J. A. Elorza).	200
Don Manuel Oliván.	100
Don Alfredo Laffitte.	50
Excmos. señores de Altube.	250
Don Félix de Churrucá.	50
Don Agustín Brunet.	100
Don Demetrio Jaureguialzo.	100
Don Emilio Fernández Sánchez y doña Francisca Martínez de Fernández.	100
Mr. J. Hvan Royen, ministro de Holanda y señora.	500
Doña Asunción Echeverría.	3
Señora viuda y sobrino de Manuel Cámara.	250
Don Andrés S. de Parayuelo.	50
Don Sabino Muñoz.	50
Don Eugenio Bravo.	50
Don Cesáreo Mayer.	25
Señora viuda de Acha.	25
Señora viuda de Benito.	100
Don Manuel Conde López.	25
Una señora francesa.	100
Don Angel Arévalo.	100
Don Rafael Segúis.	50
Doña Concepción Cuadra (viuda de Arcos).	200
Don Santiago Arcos.	50
Don José Artola e hijos.	1.000

ENTREGA DE ROPAS

Al alcalde le fueron entregados los siguientes donativos de ropas:

Doña Isabel Bizaguirre de Lasagabaster ha entregado dos mantas y dos sábanas.

Los señores Otaño hermanos, dos sábanas y cuatro almohadas.

La Junta de Caridad, ha agradecido muchísimo estos donativos, y espera que los sentimientos caritativos se despierten en el vecindario para seguir cooperando a tan laudable obra de humanidad.

OPRECIMIENTOS DE CAMAS

El Real Aero Club ha ofrecido cinco camas.

Continúa abierta la lista de donativos de camas y ropa blanca en las oficinas del Sindicato de Iniciativa y Propaganda, Alameda, 14, de nueve a una y de tres a seis.

La Comisión permanenté de la Junta provincial de Sanidad, en su reunión de anoche, acordó por unanimidad desautorizar todo escrito de vulgarización científica referente a la epidemia de gripe y los comentarios, consejos o quejas que no se sometían a su examen previo.

La Comisión ha recibido los siguientes donativos: Sr. Conde del Moral de Calatrava, 100 pesetas.—Sr. Conde de Artaza, 100 id.—D. Camilo Torres, 100 id.

Los vecinos de Loyola reclaman asistencia, y aprovechando el ofrecimiento del médico don Lucas Batanero, la Comisión le ha oficiado para que se encargue de los enfermos del mencionado barrio sin pérdida de tiempo.

Las familias que tengan enfermos en Loyola pueden avisar a dicho señor, que vive en la calle de los Pinares, 1, primero (barrio de Gros).

La Inspección general de Sanidad ordena que el aislamiento de los casos complicados y graves de gripe se haga con un rigor inusitado, como si se tratara de una enfermedad exótica, por haber demostrado la experiencia que los contagios de formas complicadas suelen ocasionar también formas complicadas. En su consecuencia, la Comisión llama la atención de los señores médicos de toda

Doctor J. M. GERSHBERG
Especialista de vias digestivas
CON OBJETO DE ASISTIR A LOS ENFERMOS EN SU DOMICILIO, EN VIRTUD DE LA EPIDEMIA REINANTE, HA DECIDIDO DETENERSE DURANTE 15 DIAS EN SAN SEBASTIAN.
Avisos: HOTEL BIARRITZ

la provincia para que cuiden de la puntual observación de este precepto, extremando en estos casos el aislamiento, la esterilización de ropas y esputos, etc.

Todas las familias pobres que necesitan enfermeros o enfermeras para la asistencia de sus enfermos, se servirán pedirlos a la Comisión de la Junta de Sanidad quien, debidamente informada, lo concederá en el acto.

El señor Paul Beck, en representación de la Sociedad anónima "Simplex", ofreció un automóvil con gasolina y mecánico, que fué aceptado para el servicio de don Lucas Batanero, encargado de la asistencia del barrio de Loyola.

También ha ofrecido este señor gasolina y otro mecánico para los señores médicos.

Se han hecho tarjetas sanitarias, que se repartirán inmediatamente a todos los señores facultativos, con objeto de que envíen parte diario de los enfermos que tienen, antes de las ocho de la noche.

De este modo, el trapajo es tan sencillo que queda reducido a escribir en letra un número.

Las tarjetas pueden ser entregadas en cualquier estanco o entregadas a mano a cualquier agente de la autoridad para que las haga llegar a su destino.

De los partes recibidos resulta, en efecto, que disminuyen las invasiones y lo mismo sucede con las defunciones, si bien no en el grado que fuera de desear.

Camas vacantes en el Hospital: Hombres, 3; mujeres, 9.

Azpeitia

POR TELÉFONO
Azpeitia 9. 8 u.

La epidemia gripal continúa siendo muy benigna.

La Junta de Sanidad, en vista de que en automóvil habían sido traídos a esta villa dos enfermos de fuera de la localidad en estado de bastante gravedad, se reunió para adoptar acuerdos.

La Junta acordó tomar medidas energicas a fin de evitar que se repitan casos análogos, así como también para evitar que la enfermedad se propague.

Por de pronto se cerrarán todas las escuelas y se procederá a la desinfección de los locales en los que se reuna mucha gente.

Las casas en las cuales aparezcan casos de enfermedad serán aisladas inmediatamente.

Llamamos la atención del gobernador a fin de que evite en lo posible, dictando órdenes para ello, que enfermos graves sean trasladados a pueblos en los que, afortunadamente, la epidemia no causa estragos.

El corresponsal.

Por exceso de original, aplazamos para mañana la publicación de unas impresiones del doctor Gersberg acerca de la actual epidemia.

ULTIMA HORA

No ha llegado todavía a Alemania la nota de Wilson

¿Ha firmado Turquía la paz preliminar con los aliados?

POR TELÉFONO
Madrid 10, 430 m.

COMUNICADOS
EL FRANCES
DE LA NOCHE

PARIS (oficial de las 23).—Volentos ataques llevados a cabo estos días por las tropas francesas al N. y S de San Quintín, han producido el repliegue general de las líneas enemigas.

Las tropas del primer ejército progresaron en la línea del Somme al Oise.

Al E y S. del ferrocarril de San Quintín a Chateau, los franceses ampliaron sus posiciones, apoderándose del bosque de Éta- bert y el pueblo de Beaucourt.

Más al sur franquearon el Somme, apoderándose del Fontaine Notre Dame.

En el Oise nos apoderamos de Mezieres.

El avance ha sido de unos ocho kilómetros hacia San Quintín.

En estas acciones cogimos 2.000 prisioneros, cañones y ametralladoras.

Al N. de Aemes rechazamos violentos ataques alemanes.

En el valle del Aisne nos hemos apoderado de la meseta de Mont Cheudon y del pueblo de igual nombre y de Crahon.

Al N. de Nandsehaut conquistamos posiciones, cogiendo prisioneros.

ULTIMO PARTE INGLES

Poldhu (oficial).—Al anochecer progresamos en la región de Lectant en Nohar-Navitz.

Nuestras tropas llegaron a las afueras occidentales de Marinécourt.

A las 520 de la madrugada, el tercero y cuarto ejército lanzaron un vigoroso ataque, progresando en todo el frente.

Por la noche, en Bouquin hemos ganado las presas del canal del Escalda.

En Puerto-Brujas hay constantemente un crucero con las calderas encendidas y dispuesto a partir al primer aviso.

LOS JOVENES TURCOS

PARIS.—Se insiste en que los jóvenes turcos han dimitido.

UN DESCUBRIMIENTO

Nueva-York.—El doctor Moore ha descubierto el sustitutivo del Radium. Se denominará Mesatario y se aplicará en las tinturas luminosas, esferas de relojes, brújulas y miras de fusiles.

LA CONTESTACION YANKI

Nauen.—Informes de Washington anuncian la contestación al mensaje alemán.

Aun cuando el texto oficial de la contestación no se ha recibido, el periódico socialista "Varhaeris" dice que por su importancia se hace necesaria una nueva declaración del Gobierno alemán para examinarla y estudiarla detenidamente.

En cuanto a la tercera pregunta que hace Wilson, dice que ya es canceler en su discurso en el Reichstag el 5 de Octubre dió la contestación al decir que el Reichstag y el pueblo aprobaban la fórmula presentada por el Gobierno.

EL EMPRESTITO ALEMAN

Nauen.—El conde Rodar ha conferenciado con los jefes de partido acerca del empréstito alemán.

Todos ofrecieron ayudar con entusiasmo para conseguir el mayor éxito.

EN POLONIA

Varsovia. El Consejo de la Regencia ha acordado formar un ministerio con representantes de todos los partidos.

Luego se constituirá la Dieta que elegirá la forma de Gobierno.

EN LA CAMARA AUSTRIACA

Viena. En el Parlamento austriaco, el presidente del Consejo dió cuenta del mensaje elevado a Wilson.

Dijo que si el enemigo no acepta la proposición de paz, Austria-Hungría luchará por la vida o muerte de su independencia y de su nacionalidad.

DE MADRID

A SAN SEBASTIAN
Madrid.—En el expreso han marchado a San Sebastián los ministros de Abastecimientos, Guerra y Marina.

El señor Avilosa manifestó que la crisis se había solucionado, sacrificándose todos ante la situación actual.

LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES
Madrid.—Esta noche ha continuado la asamblea de la Unión General de trabajadores.

Continuaron los ataques contra el segundo comité de huelga.

Barrio lo defendió.

Prieto dijo que la huelga había fracasado por un error al plantearla. Añadió que los ferroviarios solos, hubieran triunfado.

Afirmó que en Bilbao había numerosas armas, pero que no se pudieran enviar a Madrid.

La asamblea quedó constituida en sesión permanente.